

DEIN LANDKREIS

## UPDATE

NEWSLETTER DES LANDKREISES AUGSBURG



## WIR LADEN EIN ZUR „FEIER DES JAHRES“: 75 JAHRE KREISJUGENDRING AUGSBURG-LAND UND 50 JAHRE LANDKREIS AUGSBURG

Am Samstag, 23. Juli 2022, ist es soweit. Der Landkreis Augsburg und der Kreisjugendring (KJR) Augsburg-Land feiern gemeinsam die „Feier des Jahres“ auf dem Jugendfreizeitgelände Rücklenmühle in Zusmarshausen-Gabelbach. Und zu feiern gibt es mehr als nur einen Anlass: Der Kreisjugendring wird 75 Jahre, der Landkreis Augsburg 50 Jahre und das Jugendfreizeitgelände Rücklenmühle wird nach Sanierung und Erweiterung eingeweiht sowie mit einem Tag der offenen Tür vorgestellt. Ab 14 Uhr ist allen interessierten Bürgerinnen und Bürgern ein buntes Programm mit Musik und Tanz geboten. Zudem stellen sich die KJR-Einrichtungen mit Mitmachaktionen vor und es wird ein vielfältiges Kinderprogramm geben. Natürlich sind auch Besichtigungen der Häuser und des Geländes möglich. Am Abend klingt die Veranstaltung bei einer Party mit der Zusmarshausener Band „Freinacht“ mit Lagerfeuer und Stockbrot aus.

### Das „neue“ Jugendfreizeitgelände Rücklenmühle

Seit dem Jahr 1985 ist die „Rücklenmühle“ ein besonderer Ort für naturliebende Menschen aus der Region: Denn auf dem großen Zeltplatz fanden bereits zahlreiche Gruppen in den Sommermonaten eine Heimat für ihre Zeltlager und Ferienfreizeiten. Um das Gelände ganzjährig – auch für Schulklassen – nutzen zu können, begann der Landkreis Augsburg im Oktober 2019 damit, den Platz zu sanieren, zu erweitern und neu zu gestalten. Die Baumaßnahme mit Gesamtkosten von rund fünf Millionen Euro umfasste die Sanierung und Erweiterung des Bestandsgebäudes mit der Schaffung eines weiteren Aufenthaltsbereichs mit Küche und Sanitäreinheiten, den Neubau eines Selbstversorgerhauses, einer Zelthausgruppe sowie die Neugestaltung der gesamten Freifläche.



Bildquelle: Julia Pietsch

Die neu entstandene Einrichtung bietet nun bis zu drei Gruppen mit jeweils etwa 36 Personen gleichzeitig Raum für Naturerlebnisse und ein gemeinsames Freizeitprogramm. Das neue Selbstversorgerhaus „Zusamaue“ ist barrierefrei, bietet Platz für 35 Personen und ist umgeben von Grünflächen. Dazu gehört eine Feuerstelle. Es gibt acht Vierbettzimmer, jeweils mit Dusche und WC im Obergeschoss, einen Aufzug, zwei Zimmer mit rollstuhlgerechtem Bad, einen Betreuerraum, einen Aufenthaltsraum und eine Küche im Erdgeschoss.

Die neu entstandene Einrichtung bietet nun bis zu drei Gruppen mit jeweils etwa 36 Personen gleichzeitig Raum für Naturerlebnisse und ein gemeinsames Freizeitprogramm. Das neue Selbstversorgerhaus „Zusamaue“ ist barrierefrei, bietet Platz für 35 Personen und ist umgeben von Grünflächen. Dazu gehört eine Feuerstelle. Es gibt acht Vierbettzimmer, jeweils mit Dusche und WC im Obergeschoss, einen Aufzug, zwei Zimmer mit rollstuhlgerechtem Bad, einen Betreuerraum, einen Aufenthaltsraum und eine Küche im Erdgeschoss.

Auf dem Zeltplatz ist Platz für selbst mitgebrachte Zelte für circa 40 Personen. Er verfügt mit der „Alten Mühle“ über ein eigenes Gebäude mit Küche, Aufenthaltsraum mit Kaminofen und Sanitärräumen sowie einer Feuerstelle. Ab Herbst 2022 wird es zudem neun feste Zelthäuschen in Holzbauweise geben. Jedes wird mit vier Schlafplätzen ausgestattet sein, zusätzlich wird ein barrierefreies Zelthäuschen Platz für 34 Personen bieten. Auch zu diesem Bereich gehört mit dem Haus „Fehlbach“ ein eigenes Gebäude mit Küche, Aufenthaltsraum und Sanitärräumen sowie eine Feuerstelle.



Bildquelle: Julia Pietsch

Entstanden sind einzigartige naturnahe Gebäude auf einem Gelände, das einer waldartig umschlossenen Insel mit zwei Bachläufen – Zusam und Fehlbach – gleicht. Hier findet sich nun auch eine Badestelle, die wie das gesamte Gelände barrierefrei gestaltet ist. Eine perfekte Anlage für Veranstaltungen der Jugendarbeit: Jugendgruppen, Vereine, Verbände, Schulklassen und viele mehr finden vor Ort ideale Voraussetzungen für individuell geplante Bildungs-, Freizeit- und Erholungsmaßnahmen. Hier gibt es die Gelegenheit, Gemeinschaft und Natur zu erleben, Spaß miteinander zu haben, Raum zur Persönlichkeitsentwicklung zu finden und vieles mehr.

Bildung für nachhaltige Entwicklung und Umweltbildung sind zudem Schwerpunkte. Um dies Kindern und Jugendlichen zu vermitteln, bietet der KJR pädagogische Angebote in den Bereichen Natur- und Umweltpädagogik, Wildnis-, Erlebnis- und Freizeitpädagogik sowie Bildung für nachhaltige Entwicklung. Über die Geschäftsstelle des Kreisjugendrings (KJR) Augsburg-Land kann die Einrichtung gebucht werden.

Ansprechpartnerin: Andrea Kindig

Telefon: 0821 450795134

E-Mail: [a.kindig@kjr-al.de](mailto:a.kindig@kjr-al.de)

Internet: [www.kjr-augsburg.de](http://www.kjr-augsburg.de)

[kjr-augsburg.de](http://kjr-augsburg.de)